

— PRECIOS. —

Gerona: —1'50 ptas. trimestre.
Fuera la capital: Trimestre dos pesetas. Pagos adelantados.

Anuncios y Comunicados precios convencionales.

Número suelto. — 20 céntimo.

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL

DIRECTOR

D. ALBERTO NUGUE

Redaccion y administracion

plaza Independencia, 14, Imprenta

AÑO I

Sábado 24 Agosto 1889. — Núm. 29.

SE PUBLICA

una sola vez cada semana.

Los originales que se remitan deberán ir firmados y no se devolverán insertense ó nó.

Toda la correspondencia remitase á la Imprenta de este periódico.

¿Se admitirá?

II.

Si siguiendo nuestra tarea sobre la ampliacion del Comité, hemos de observar, lo primero, que varios son los pareceres que dominan y emitidos por dignísimos correligionarios, pero cuyo desarrollo apesar de lo dignos de exponerse en sesion, como estas sesiones tenemos entendido que debido seguramente á las circunstancias son distantes unas de otras, resultan pensamientos perdidos por no haber ocasion de exponer y á veces oportunidad de aplicar.

Así, pues, procuraremos solamente penetrar en los límites de lo que nos hemos propuesto; ello es, tratar la dimision de Presidente del Comité, de nuestro respetable amigo D. Alejandro Rovira, para inclinar el ánimo de los señores vocales á hacerse intérpretes de la conveniencia de meditar sobre los distintos extremos que abarca el documento que sobre el asunto poseen en cartera, porque creemos que el fondo sobre que está fundado, de ponerse en práctica, puede ser de resultados satisfactorios.

La marcha de nuestro Comité, puede creerse no une el aparato

neumático ó círculo de atribuciones sobre que pueden moverse los llamados caciques; en tal estado no es posible, á nuestro entender, funcione el Comité con la autoridad que debe; y para lograrlo, creemos que sería conveniente, teniendo presentes las instrucciones que sino recordamos mal tiene trasmitidas nuestro ilustre jefe, que el Comité estuviera completo en su personal y, en tal estado volviera á dirigirse al partido y á los dignísimos diputados á fin de que uno y otros supieran, el primero, que cuenta ya con representacion completa que vela para la buena práctica de nuestras doctrinas, y los segundos que existe un centro donde dirigirse y no un individuo que puede calificarse de cacique para saber la verdadera situacion de sus representados, cosa mas en armonia de lo que viene, segun creemos, sucediendo hoy.

Existe ya el Comité compuesto de elementos valiosísimos y cuya autoridad en el partido todos estimamos; pero en cambio deben multiplicarse para atender á las ocupaciones que de ordinario se suceden, cosa que les honra por lo digna de tenerse en cuenta, pero que puede ello ser causa mas tarde de no poder vencer las corrientes de

oposicion que en determinados casos, tal vez no lejanos, puedan presentarse.

Tal vez así lo ha previsto su digno presidente D. Alejandro Rovira.

Y así debe ser; porque desconocer tal peligro es solo admisible en quien ó quienes por exceso de celo puedan vivir en la creencia de una superioridad de fuerzas que puedan resultar teóricas; y, si esas fuerzas son prácticas como debemos creer, debe contarlas no un cacique, sino el Comité para dirigir las convenientemente como suyas, porque esas fuerzas son las que con su sufragio les confió la direccion del partido. De hacerlo así se lograría no mendigar el voto del enemigo político y por lo tanto el entrar en contubernios que reprueba la dignidad de todo partido bien organizado.

Así previsto, hay que advertir contundentemente que si el Comité no puede ampliarse hoy hasta el número suficiente, tampoco cabria ayer; y eso no debe ser así, como no se ocultará seguramente á ninguno de nuestros amigos, con tanto mayor motivo por cuanto ayer era solo una ampliacion mas justa que necesaria supuesto que ningun acontecimiento

podia obligar su total cooperacion, y hoy es tan necesaria como justa porque trabajos importantísimos van á reclamar por completo su atencion.

Si en estos momentos se nos permite ser explícitos hasta donde creemos prudente, diremos que continuar como hasta aquí, no lo consideramos del todo en armonia con las conveniencias de partido, por que se nos presentan como sencillos archiveros ó espectadores de acontecimientos que por sí solos vayan desarrollándose, sumando actas que en su generalidad contengan discursos mas ó menos importantes, muy dignos todos, pero tal vez no tan prácticos como necesitaríamos los que anhelamos una organizacion, dentro y fuera de la capital, envidia de nuestros adversarios políticos, como ejemplo de unidad, base de toda disciplina.

Consideramos prudente pues, salir de un estado que continua haciendo la esperanza sobre que descansan algunos de los prohombres de la política en nuestra provincia; por que les conserva en el pedestal de sus ilusiones, pues que cabe creer que el Comité carece de aquella accion que ellos poseen, y por lo tanto esa autoridad, nacida

PEREGRINACION A TIERRA SANTA con el convento, para lo cual dió el inmortal Pio XI preciosos mármoles, á fin de enriquecer aquél Santuario.

Un Monasterio griego tiene Tiberiades, pareciendo mas bien una hospederia de arrieros, que verdadero lugar de recogimiento. Su Iglesia es de una forma originalísima, y nos apenó el carecer de dibujo para levantar un croquis. Por altar tiene un gran cuadro de la Virgen con el niño Jesús, sin mesa ninguna. A su derecha, otro cuadro representando á Jesús en el acto de repartir los panes á sus discípulos, á fin de á su vez distribuirlos á las turbas. De frente un gran lienzo, á modo de telón de teatro, tapando el altar mayor que está detrás, y de forma originalísima, como los peñones que le adornan.

Lago de Tiberiades. Este es el mar que la Sagrada Escritura llama *mar de Cenereth, de Genesar ó Genesareth de Galilea*, y que está á 200 metros sobre el Mediterráneo, entre las colinas de las antiguas comarcas de Gad, Manasés, Neftalí, Zabulón é Issacar.

Tiene en algunos puntos 250 metros de profundidad, por 22 kilómetros de longitud y 10 de latitud. Es agua potable la suya, toda vez que solo es un ensenchamiento del rio que llegado á la Judea, forma el Jordán.

Cria abundantes peces, de entre los cuales el Cromis Pater Familias, pone mas de 200 pececillos que nutre durante algún tiempo. Es célebre el pez conocido por *pez de San Pedro*, en razon á que en uno de su familia, haberle dicho Santo Apostol encontrado en la boca la moneda que necesitaba para pagar su tributo al Cesar.

Diferentes aves acuáticas viven en este lago, como los pelicanes, cisnes, gansos, cercetas y ánades. Todo lo cual, constituye el principal modo de vivir de los moradores de Tiberiades.

La vista del lago es riquísima y poética. Su panorama es soberbio. A sus pies pusieron los cimientos de la Iglesia Católica, y Jesús á los 30 años, salido de Nazaret, viene al *Mar de Galilea*, y con sus luminosas predicaciones, atrae á los pescadores Pedro, Andrés, Juan y Santiago, quie-

nes para seguirle, abandonan su familia y sus redes. Es aquí donde, juntados de otros lugares otros ocho individuos, Jesús les honró con el título de Apóstoles y les dijo: *id y predicad, sanad enfermos, resucitad muertos, limpiad leprosos, etc., etc.* Y así amestrados los Apóstoles, cruzan con el Salvador, mil veces estas riberas y sus comarcas, las que traspasaron para volver luego de su peregrinacion, á las riberas de Genesareth. No reposa aquí el Salvador. Acosado por innumerables turbas ávidas de escuchar su divina palabra, entra en el *lago*, á fin de desde él mejor poder dirigirles la palabra eterna. Por estos desiertos son alimentados por Jesús, millares de personas; son sanados incurables; hace toda suerte de milagros; camina firmemente por las aguas; calma con su voz sus tempestades, logrando así dar consuelo á las barcas de cuya pesca vivian, y quedando tambien por este concepto, consolados sus discípulos.

De entre lo muchísimo á decir del famoso lago, añadiremos, que pesca-

ban los Apóstoles en él, sin haber conseguido mas que cansancio durante las horas de pesca, y Jesús resucitado, aparece en las playas de Genesareth, y les ordena volver á tirar sus redes al agua, pero á la derecha de su embarcacion. Cuando los Apóstoles sacaron las del agua, apenas si podian sacarlas: tanta era la multitud de peces en ellas clavado. Y San Pedro, que no habia reconocido la voz de su amado Maestro, al ver tan singular prodigio, le reconoce entonces de momento, y animado por su ardiente fé, se arroja sobre las aguas, caminando por ellas hasta la playa, postrándose ante el Unigenito para adorarle. Los demás apóstoles al ver esto, le siguen con su embarcacion, y luego de adorado á su Dios, comen con EL, y ÉSTE les confirma de nuevo las verdades Santas que antes recibieron, encomendando á San Pedro el cuidado de los Fieles, y constituyéndolo como se dijo anteriormente en cabeza de su Iglesia. De este modo quedó establecido en la tierra el *Reino de la verdad*, que por boca

de la influencia resulta manifiestamente contraria á la unidad del partido.

En resumen: convóquese en asamblea al partido, que compuesto de dignísimos individuos en su elevado criterio como buenos cor-religionarios (que no pueden dejar de serlo quienes merecen el título de sufridos) no han de hacer mas que fortalecer la marcha del Comité ampliándolo con su voto, sin temor á discusiones destempladas como espejo de ambiciones menudas, ni recelos de grupo, porque entre nuestros amigos no existe el instinto de rebeldía, base en todas épocas y en todos los partidos del sostén de las disidencias.

Un ciclón en Granada

Ha descargado sobre Granada un terrible ciclón ó manga de viento, que duró quince segundos, produciendo grandes estragos, especialmente en la plaza de Toros y en los bosques de la Alhambra.

La plaza de toros ha quedado totalmente destrozada. Solo ha resistido al ciclón y sigue en pie el armazon de los tendidos y la construcción de piedra.

Todo el piso alto vino á tierra con estrépito espantoso.

Las columnas de hierro saltaron hechas pedazos y fueron á parar á larga distancia. Ni una sola quedó entera.

Lo mismo sucedió con las barandillas de hierro de las localidades altas y con todo el armazon y maderamen del edificio.

Las pérdidas ascienden á unos 15.000 duros.

El espectáculo que ofrece la Alhambra es tristísimo y desconsolador. En cuanto se atraviesa la puerta de Granada hay que abandonar el carruaje, por ser imposible el tránsito en él. Desde la fuente del Tomate hasta las fondas, el trayecto se halla cubierto de troncos y ramas. Desde la cuesta de la fuente del Tomate hasta los Mártires, tan considerable y espeso bosque

de Dios, quedará hasta los siglos subsistiendo en los Romanos Pontífices.

A las nueve y media, dejamos la famosa Tiberiades, y dimos el adiós al lago de admiración tanta.

Sentimos como á medico no tener tiempo disponible para visitar al Sud del lago, las famosas thermas de la Syria, á una hora de Tiberiades, famosas porque con sus aguas de una temperatura de 65°, se obtienen curaciones asombrosas, en innumerables reumáticos y herpéticos, que á ellas acuden de toda la Palestina, y fuera de ella.

Igualmente sentimos no poder visitar el punto del lago en que en tiempos de Vespasiano, perecieron 30.000 Judios sublevados contra las armas Romanas, y mas tarde en tiempo de los Cruzados, 2.000 de los mejores guerreros Cristianos, perecieron á los golpes de la Cimitarra musulmana, y la multitud de cadáveres de ambas partes, tiradas al lago corrompieron sus aguas, infestando á todo el país, y causando innumera-

que forman los árboles derribados, que su elevación excede de 10 metros.

La arboleda que conducía desde los Mártires al hotel Washington, se halla toda en tierra, habiendo roto en su caída un pretil de mampostería y ladrillo que servía de límite al bosque. Un gigantesco álamo cayó sobre la terraza del hotel de los Siete Suelos, rompiendo la barandilla de hierro, y abriendo el muro en un metro de profundidad.

Al pié de la torre de las Cabezas cayeron otros álamos, arrastrando grandes bloques. Un hermoso árbol que durante las últimas fiestas llamó la atención de los forasteros, por su altura de sesenta metros y que existía á la entrada de la puerta de los Carros, vino á tierra, haciéndose pedazos.

En el cármén de los Mártires, residencia que fué de Zorrilla, también ha hecho el ciclón grandes destrozos, arrancado muchos árboles, destrozado jardines y roto estatuas.

El huracán tenía fuerza tan espantosa, que ha doblado el para-rayos de la iglesia de Santa Maria, formando un ángulo recto.

En la Alhambra y en muchos cárménes los desperfectos han sido grandes.

El cármén más castigado por el ciclón ha sido el del Sr. Alvarez de Toledo.

También ha causado estragos el vendabal en la fábrica del gas, donde se ha llevado la techumbre de la sala de hornos.

En el paseo de Genil ha arrancado muchos árboles y gran número de faroles.

Se han roto millares de cristales.

Un coche que pasaba por Puerta Real fué volcado y arrastrado largo trecho.

Algunas calles parecían materialmente tapizadas de tejas y chime-neas.

El pánico que se produjo es indescriptible, cerrándose todos los establecimientos.

El ciclón vino del Sudoeste por la cuenca del Darro, de las montañas de Huetor Santillan.

bles defunciones.

Pero nos consuela la creencia, de que sucesivas peregrinaciones, no harán fatigar tanto á sus individuos sus Directores, puesto que de seguir así, nadie podría emprenderlas, á menos de convertirse en un atleta de la fé cristiana.

Cuesta arriba caminando hácia el Monte Tabor, luego de llevar sobre tres horas de fatigosa marcha, acampamos al pié de una deliciosa colina, para comer y descansar un rato. Los peces del lago de Tiberiades, base de nuestra alimentación, fueron encontrados muy sabrosos, con todo y el ser mal guisados y comidos á la *Beduina-campestre*.

Desde Tiberiades al Tabor, ninguna casa hemos encontrado, y solo á dos horas antes de este monte, y á cada lado del camino, hemos visto dos reductos á modo de grandes fortalezas que son recuerdos de dos grandes mercados que fueron en tiempos remotos, lugar de refugio donde se encerraban los pastores que de lejos venían aquí con sus rebaños á fin de procura-

Creése que se habrá formado hácia la provincia de Almería, ó que vendría del Mediterráneo.

Gran cantidad de haces de habichuelas (judías secas) que estaban en una era de la huerta de la Alhambra se los llevó el viento, trasportándolos á una gran altura á trescientos metros de distancia.

No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

Pero se teme que las haya habido en los pueblos de la costa y de la vega.

La fuerza del viento ha torcido algunas rejas, ventanas y balcones, ocurriendo muchos percances y roturas en las farolas.

Volaron una infinidad de macetas, que iban á caer á las calles y plazas.

El gobernador y las demás autoridades han recorrido cuantos puntos contaban algun siniestro, dictando las convenientes medidas y disposiciones.

Numerosas cuadrillas de trabajadores se ocupan en restablecer las comunicaciones por los paseos y por el bosque de la Alhambra.

NOTICIAS

Nuestro respetable amigo D. Alejandro Rovira, presidente del Comité liberal dinástico y diputado provincial, ha salido de nuestra capital fijando su residencia en Bañolas para pasar una corta temporada.

Deseámosle feliz regreso.

Varios fueron los amigos particulares y correligionarios que antes de su salida estuvieron á saludarle.

Según leemos en el *Boletín* de primera Enseñanza de esta Capital, ha presentado el Sr. de Bordóns la dimisión del cargo de Profesor interino que desempeñaba en la Escuela Normal de Maestros; y según parece, piensa también dimitir el otro Profesor interino, Sr. Gumbau, puesto que ha abierto en Figueras un establecimiento con el nombre de *Academia Figuerense*, donde á más de las clases ordinarias, habrá preparación para la segunda Enseñanza y para la carrera del Magisterio.

su venta, guareciéndose de las acechanzas de los muchos ladrones que infestaban al país.

A las cuatro y media y subidos por entre tortuosos senderos, alcanzamos la cima del famosísimo Tabor, el cual visto de lejos parece la diosa de las montañas, ya por su forma cónica, ya por su aislamiento. Es él, el monte mas alto de toda la Galilea, entre las Tribus de Issacar y Zabulón, elevándose gallardamente á 600 metros sobre el Mediterráneo y 850 sobre Tiberiades. Por todos costados es quebradísimo, pero su vegetación es lozana y se halla cubierto de frondosos bosques, que guarecen multitud de fieras compañeras de tanta soledad.

Llegados á la Hospedería de los Reverendos Padres Franciscanos, diminuta como ella sola, los tres Padres que cuidan de tamaña reliquia, tuvieron para con nosotros toda suerte de atenciones. Mas fué imposible casi albergar á nadie, desde el momento que no está dispuesta la casa para ello.

Comimos perfectamente, gracias

Corren malos vientos contra los Profesores interinos, porque según una R. O. muy reciente, ya no se nombrarán más Profesores de esta clase, sino que, los auxiliares tienen la obligación de desempeñar las Cátedras vacantes, y en su defecto se nombrarán auxiliares interinos, pero sin sueldo.

El baile que en el elegante salón circular de la Sociedad *Liceo Gerundense* se celebró el domingo por la noche, llenó por completo las aspiraciones de la Comisión organizadora, pues estuvo animadísimo por completo por haber sido durante cortas horas el sitio de reunión de lo más escogido de la sociedad gerundense.

Damos la enhorabuena á la junta directiva de tan importante sociedad, con tanto mayor motivo por cuanto á su constancia se deberá el aumento de socios y por tanto la animación que constantemente se observa actualmente en aquellos salones.

Tenemos interés en llamar la atención de nuestros lectores sobre una de las reformas del Código civil de completo interés para las personas que hayan de contraer matrimonio canónico; tal es el deber en que están de ponerlo en conocimiento del juzgado municipal respectivo antes de la celebración del mismo 24 horas antes, omisión que se castiga con la multa de 5 á 80 pesetas, pena que hasta ahora no estaba determinada.

A causa de menuda lluvia, ayer fué extraordinario el descenso en la temperatura.

Se nos dice que el pozo del barrio de Pedret continúa como si tal cosa. Aviso á quien corresponda.

Según nuestras noticias, trátase de fundar en esta Capital una Sociedad benéfica que tendrá por objeto socorrer las necesidades de los verdaderamente pobres, pero constituyéndose bajo una agrupación de individuos pertenecientes á todas las clases de la sociedad á fin de que pueda procurarse el socorro donde quiera que faltase sin distinción de matices políticos y religiosos.

La caridad para todos y de todos.

Ojalá se lleve á cabo tan sublime pensamiento para cuyos trabajos

á que el Dragoman, nuestro guía, célebre Lorenzo, anticipó algunos de sus criados, para que no nos quedásemos en ayunas.

La capilla del convento es pobrísima, pero en ella resonaron megestualmente las plegarias de la caravana como en el mejor Templo.

De noche, nada de bueno pudimos estudiar en la vasta planicie del Tabor, que tiene la friolera de 540 metros de longitud por 240 de latitud y está formando un plano inclinado dando al monte el aspecto de un cono truncado.

Día 6. Creémos que toda la Caravana, ó su mayor parte recibió el Sagrado Pan Eucarístico, y tomado luego el desayuno, pasó á gozar de las maravillas del Tabor.

Es aquí donde tuvo lugar la *Transfiguración del Señor*. Es el caso que Jesús con sus Apostoles, y en Taboris dejó á su mayor parte, para subir él al monte acompañado de solo Pedro, Juan y Santiago. Una vez en la cumbre, y en presencia también de Moises y Elias, Jesús mostrósela

organizacion ofrecemos las columnas de nuestra modesta publicacion.

—Vamos siguiendo. Si aprovecharse quiere, y por quien corresponde, de nuestros estudios encaminados al saneamiento de la importantísima barriada del carril, cuyos estudios debieran haberse practicado á su debido tiempo, por ser cada dia mas indispensables en virtud de su aumento de poblacion, se hubieran seguramente ahorrado cuantiosos gastos, ó la cantidad podria ser mejor empleada despues del levantamiento de un plano de cloacas. No se necesitan los estudios de una gran eminencia para convertir aquella parte integrante de nuestra ciudad en sitio verdaderamente saludable; pues por su posicion topográfica y sobre todo en su abundancia de aguas destruirse pueden todos los focos de infeccion que hoy dia puedan existir.

De seguir así, emplearse podria aquel proverbio: «mal de muchos, consuelo de locos»; pues si la antigua Gerona no está muy bien por sus cloacas y amenazas de focos de infeccion, no es justo lo sea tambien su ensanche.

Las cloacas que los propietarios de aquellas construyeron para la expulsion de los restos de su funcionamiento, nada dejan que desear, pues su altura de unos dos metros por uno de anchura, son capaces de dar cabida, no solo á la excreta de todas aquellas casas, si que tambien á las aguas pluviales; al contrario de la que construyó la corporacion municipal que se une con la de la calle del Progreso, pues en nuestro concepto no satisface los deseos de aquellos propietarios, ni las necesidades higiénicas.

Si la corporacion municipal de aquel entonces, ó á quien correspondía, hubiese estudiado detenidamente ó tal vez mejor el asunto, hubiera podido comprender la imperiosa necesidad que hoy existe de construir desde la calle de Ronda á la del Progreso una alcantarilla, para recibir las cloacas de ambos lados de la carretera de Santa Eugenia y las de la calle de Ronda, haciendo circular por ellas un buen caudal de agua derivada de la acequia; y hoy dia no nos encontraríamos en el caso de atascamientos y encharcamientos que se nos dice existir en ellas.

Tal vez si en aquella época se hubiese verificado la mejora que dejamos apuntada, casi indispensable para la salubridad de Gerona, presupuestando anualmente cierta cantidad para cloacas, rebajando otros presupuestos de menos utilidad, podria estar toda la calle del Progreso alcantarillada y libre de su vastísimo foco de infeccion.

¿En qué estado se encuentra la excreta de la calle carretera de Barcelona y plaza del carril? En el estado mas deplorable que hallarse pueden. Sus cloacas construidas en la misma forma que las de las de la carretera de Santa Eugenia, no pueden verificar desague alguno, y si lo verifican es escaso, con dificultad y cuando están rellenas; pues en su punto de desague, se nos asegura existir á mas de la mitad de su altura y en direccion transversal á dicha carretera un pequeño canal de agua que su único objeto es servir para el riego de los huertos de enfrente la casa del concejal señor

Boixa, y las sobrantes circumbalando las murallas y baluartes van á parar en el Oñar por la pequeña cloaca transversal tambien al paseo de S Francisco ó d' en Vila.

Para que se convenza el señor Alcalde de la falta de desague de aquellas cloacas, dígnese mandar á su señor Delegado reconozca solamente la que toma su origen en la casa número 1 de la carretera de Barcelona, y su curso por enfrente de las casas 17 y 19 de la calle de Ronda que forma ángulo recto aprovechando un pequeño conducto tambien transversal á dicha carretera y mas elevado, y que servia en remotos tiempos para riego de aquellos terrenos, y se convencerá sin distinciones de lo incapaz de dar curso á los encharcamientos de las aguas pútridas, de la molestia por emanaciones á aquellos vecinos y la facilidad al desarrollo de alguna enfermedad.

Si se quiere dar un verdadero curso de desague á aquellas cloacas, es indispensable que se construya una general y capaz de recibir y dar cabida á todo cuanto á ella afluya de las de la calle carretera de Barcelona; la que recorriendo toda la parte de la calle de Ronda comprendida entre las carreteras de Barcelona y Santa Eugenia para recoger tambien la excreta de aquellas casas, vaya á verificar su desague en la alcantarilla, punto de reunion de las cloacas de aquella barriada.

En resumen; á fin de que la barriada del carril esté en condiciones verdaderamente higiénicas, es indispensable la construccion de una alcantarilla que, partiendo desde el cruce de la calle de Ronda con la carretera de Sta. Eugenia para penetrar dentro el casco de la ciudad por la puerta de Alvarez, vaya á desaguar al Oñar. En su punto de partida deberian de reunirse las cloacas de la calle de Ronda comprendidas desde dicho punto hasta la acequia las de la carretera de Sta. Eugenia, y la que conduciría las de la carretera de Barcelona y plaza del carril recorriendo la otra parte de la calle de Ronda; haciendo circular por todas ellas; cosa nada difícil, un buen caudal de agua para su continuo baldeo, derivada de la acequia.

—Según noticias, el Restaurant que el Sr. Baqué posee en Port-Bou véase en esta temporada concurridísimo de pasajeros que se dirigen á Francia, como de los que regresan á España.

Se nos dice que el Sr. Baqué no perdona gasto ni sacrificio alguno para satisfacer los deseos del más escrupuloso de los concurrentes al citado establecimiento, y sostener éste á la altura de los más renombrados del extranjero, cosa que nos satisface en extremo.

—Por Real orden han sido declaradas de utilidad pública las aguas bicarbonatadas cálcicas termales de Santa Coloma de Farnés.

—Se vá confirmando que la cosecha de vinos, no será este año lo que de un principio se esperaba, pues el mildew ha causado en las cepas tales estragos, que habrá disminuido en la mitad por lo menos el producto de la actual cosecha.

—Es preciso no olvidar que habiendo resultado falsos algunos tim-

bres de Correos de los de á 15 céntimos, la Direccion de Rentas hace publicas las diferencias que existen entre aquellos y éstos:

1.ª El grabado del fondo y del busto del Rey tienen las líneas muy separadas, disminuyendo considerablemente el número de ellas.

2.ª El óvalo que sirve de marco al busto es más estrecho.

3.ª El número 15 del precio es mucho más pequeño, diferenciándose notablemente los caracteres de las palabras «céntimo» y «Correos y Telégrafos».

4.ª El grabado es muy tosco y completamente distinto.

—Hemos leído en *El Bañolense* que la festividad del día de la Virgen se celebró en Bañolas con toda la esplendidez y pompa posibles.

Ofició el nuevo Parroco y se cantó con acompañamiento de órgano é instrumentos de cuerda una misa del maestro Carreras.

En la ejecucion tomaron parte además de los cantores de costumbre, D. Enrique de Manresa y el coro de la Juventud católica.

En el ofertorio cantó el señor Manresa con el señor Bremón una composición del célebre baritono francés Mr. Faure.

—Es la primera vez que oímos cantar en público dice, á nuestro amigo y le felicitamos; tiene su voz timbre agradable y la modula con verdadero arte.

El sermón nos dice que estuvo á cargo del Rdo. Sr. Homs.

—Según tenemos entendido, los trabajos del ferro-carril de nuestra ciudad á S. Felin de Guixols, que hasta la fecha parecian poco menos que paralizados, á causa se dice de entorpecimientos involuntarios, van á darles el mayor impulso posible, habiendo empezado ya la construccion del puente de *Salenys*, una de las principales obras de la línea.

Como noticia importante debemos añadir que se dice ocupar á todos cuantos trabajadores se presentan.

—A juzgar por el lenguaje empleado por F. Coris y Garbo en Comunicado publicado por *El Bajo Ampurdán*, el asunto del conocido veterinario señor Trull continúa siendo en dicha poblacion el tema de las conversaciones de los hombres interesados.

—El Ayuntamiento de Atenas ha decidido construir una reproducción exacta de la Torre Eiffel en el Centro de la gran plaza de aquella ciudad, situada frente al palacio real.

En la cima de la Torre se colocará una poderosa lámpara eléctrica que alumbrará la plaza y las calles vecinas hasta el palacio de Aciópolis.

—El vapor «Mercader» recién construido, de la matrícula de San Sebastian, ha naufragado en la Costa de Francia, pereciendo el capitán, el piloto, el maquinista y un marinero. Catorce individuos que forman el resto de la tripulacion pudieron ganar á nado las rocas de la isla de Sennis.]

—A consecuencia de los graves abusos descubiertos en las Casas de Maternidad de Murcia el ministro de la Gobernacion, señor Capdepon, dicta una orden á los gobernadores civiles para que giren visitas de inspeccion.

—Hemos recibido un reglamento del Colegio de San Narciso, de 1.ª y

2.ª enseñanza, premiado en el certamen pedagógico de Gerona. Dicho acreditado establecimiento tiene la enseñanza dividida en las secciones siguientes: Párvulos, primera enseñanza elemental y superior, 2.ª enseñanza hasta el grado de bachiller; los cursos de ampliacion de la facultad de Ciencias y Filosofia y Letras, clases de adorno, como solfeo, piano, violin, dibujo, etc. Desde el 15 de Agosto se ha establecido una clase especial de preparacion para los que hayan de ingresar á la 2.ª enseñanza. La matricula para los alumnos de 2.ª enseñanza queda abierta desde el 15 al 30 de Setiembre.

—La *Gaceta* ha publicado la Real orden aprobando los planes de estudios, construccion y reparacion de carreteras del año económico de 1888 á 89, y cuyas obras deben emprenderse en el ejercicio económico del presente año y ser costeadas en la parte correspondiente con los fondos que consignan y que ascienden á la suma de 1.061.043 pesetas.

Figura en las que se citan la de Santa Coloma de Farnés á S. Juan de las Abadesas.

—Leemos en un periódico que monsieur de Freycinet, ministro de la Guerra francés, ha dirigido á los gobernadores militares y á los comandantes generales de cuerpo de ejército una circular consagrada á introducir oficialmente en el ejército el empleo de los velocipedos.

Como consecuencia de las muchas experiencias hechas, el ministro quiere que se empleen en las próximas maniobras de otoño, para cuyo efecto ha dictado las prescripciones siguientes:

Cada regimiento de infanteria del ejército activo tendrá cuatro velocipedistas. Los jefes de cuerpo elegirán por si mismos el personal idóneo que voluntariamente se presente como incluido ya en el ejército territorial.

Los velocipedistas deberán proveerse del vehiculo y atender á su entretenimiento; para ello el gobierno les concede una gratificacion.

Los servicios de los velocipedistas los ordenarán los comandantes generales de cuerpo de ejército, y estas mismas autoridades reglarán el equipo y armamento del personal empleado.

CONSTRUCCION Y COLOCACION DE

Para-rayos, Timbres eléctricos y Micro-telefonos por el óptico electricista

A. COLODON
Plaza de la Constitucion, 12 y 13
GERONA

PARA-RAYOS clase superior de 100 á 350 pesetas uno, instalaciones de timbres electricos desde 26 á 500 pesetas.

Para mas detalles pedir nota de precios gratis.

SECCION AMENA.

Me contó D. Antonio, que soñando una vez habló al demonio; y al otro dia se casó con Blasa, con lo cual el demonio entró en la casa.

«Bien se presenta el invierno, dijo ayer Blas á su esposa; —¿Pues no han bajado los fondos? —«Sí, pero suben las fondas.»

Gerona.—Tip. de Alberto Nugué.

ACADEMIA ADMINISTRATIVA

dirigida por

D. José Nató y Llach y D. Joaquin Batet y Paret

COLEGIATA (ANTES CALDEREROS), 1

GERONA

La Comision del Senado sobre el proyecto organizando la carrera de Secretarios de Ayuntamiento, ha terminado ya el dictámen, emitido de acuerdo con el Gobierno, y aceptando las indicaciones que la hizo el señor ministro de la Gobernacion.

En él se establecen varias categorías, tomando por base el censo de poblacion; se respetan los derechos de los actuales Secretarios y para los ascensos será preciso acreditar la necesaria aptitud, mediante previos ejercicios; se les dá todas las garantías de estabilidad para conservar sus cargos, que no podrán perder sino mediante expediente y se reconoce tambien á los Secretarios derecho á jubilacion y cuando lleven ciertos años de servicios y tengan cierta edad.

Tenemos, pues, próximo el que sea una carrera formal y con derechos propios los cargos de Secretarios de Ayuntamiento y para evitar el crecido gasto consiguiente, si habian los aspirantes de permanecer en la capital, tenemos el gusto de ofrecer nuestra ACADEMIA DE PREPARACION para Secretarios de Ayuntamientos y Juzgado municipal, participando que se podrán hacer los estudios privados por medio de apuntes que este Centro les proporcionará, teniendo que asistir á reducido número de clases, los que por cualquier causa no les fuere posible residir en esta ciudad.

Los honorarios muy arreglados.

La matrícula quedará abierta desde el 1 al 15 de Setiembre.

CASA DE HUÉSPEDES DE ROSQUELLAS

SITA CALLE DE ALBAREDA NÚM. 5

Esta acreditada casa participa á los señores empleados, militares y demás clases de púiplos que generalmente la han venido favoreciendo, que dicho establecimiento ha pasado á ser regentado por Rosquellas (hijo) que continuará sirviendo con el esmero que tiene acreditado y á precios convencionales, habiendo dispuesto al efecto el reparto de elegantes comedores para las distintas clases de la Sociedad.

LICEO GERUNDENSE.

CLASE DE GIMNASIA.

Curacion pronta y segura de la anemia y demás enfermedades producida por la debilidad y pobreza de la sangre, aflicciones nerviosas, deformidades, especialmente desviaciones de la columna vertebral, etc., por medio de la Gimnasia terapéutica, según método del profesor

FRANCISCO DE A. GUTIERREZ LOBO,

fundado en la experiencia adquirida por largos estudios teórico-prácticos, y de cuya bondad y eficacia dán fé las curaciones obradas en personas de toda edad afectadas por cualquiera de dichas enfermedades.

Clases especiales para señoritas, de 10 á 12 de la mañana.

Clases para niños, de 5 á 6 de la tarde.

Clases para adultos, de 6 á 8 y de 9 á 11 de la noche.

PRECIOS

Gimnasia.— Siendo socio ó hijo de este.	3 ptas.
» — No siéndolo.	4 »
Esríma.— Siendo socio.	4 »
» — No siéndolo.	5 »

EL INDEPENDIENTE

Sr. D.

OBRAS DE DON J. BATET

CURIOSIDADES GRAMATICALES
LA BUENA SEMILLA
GEOGRAFÍA FÍSICA, POLÍTICA Y DESCRIPTIVA DE CATALUÑA
VERSION ESPAÑOLA DE CLÁSICOS LATINOS

Véndense en las librerías de P. TORRES, Plaza de la Constitucion, de M. LLAÇH Herreria vieja y de Dario Rahola, Progreso 29, tienda, Gerona.

Hombres y mujeres célebres. En cuadernos intactos. Obra ilustrada con magníficos cromos, á mitad de precio; informes en esta imprenta.

Tintura Americana y Agua Silvana, para el cabello y barba.— De venta en Gerona, Perfumeria de D. Salvador Xifra, calle de Besadó y en la Quincalleria de D. Plácido Bonfill, Arcos de la plaza de las Coles núm. 39. Por mayor, en casa Pagés, calle de las Bernardas, núm. 6, piso 2.º

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!
POR MEDIO DE LOS
Polvo, Pasta y Elixir Dentíficos
DE LOS
RR. PP. BENEDICTINOS
de la ABADIA de SOULAC (Girona)
Prior DON MAQUELONNE
2 Medallas de Oro: Bruselas 1880, Londres 1884
LOS MAS EMINENTES PREMIOS
INVENTADO EN 1878 POR EL PRIOR PIERRE BOURSAUD



« El empleo cotidiano del Elixir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos en dosis de algunas gotas en el agua cura y evita el caries, fortalece las encías, devolviendo á los dientes una blancura perfecta. « Es un verdadero servicio prestado á nuestros lectores señalarles esta antigua y utilísima preparacion como el mejor curativo y único preservativo de las Aficciones dentarias. »

Agente General: **SEGUIN BORDEAUX**
Hállase en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías del globo.

PASCUAL PERUCHO



Profesor Dentista de la Real Casa,
EX-OPERADOR Y JEFE DEL TALLER

DE LA CASA DEL DR. PRETER DE PARIS
y premiado en varias Exposiciones
CALLE NUEVA, NUM. 18.— FIGUERAS.

GABINETE DE OPERACIONES

Se trata de todas las enfermedades de la boca practicando todas las operaciones que reclama su importante tratamiento usando para ello de los anastésicos locales que carecen por completo de todo peligro; entre dichos anastésicos figuran en primera línea las corrientes eléctricas por el método de y Rarcharson narcotismo voltaico; y el moderno fluido calorífero del Dr. Snape y la anastasia por frio producida por la evaporacion del éter, el cual rebaja el dolor de la operacion de un 60 por 100.

Empastes y orificaciones de todas clases para obturar los dientes cariados reuniendo á su solidez la imitación completa del color y transparencia del esmalte.

Construccion de dientes y dentaduras artificiales por todos los sistemas mas modernos, á presion de aire, al oro puro, platino y caoutchouc superior. Recordaré aqui de paso que mis trabajos consisten en mas de TRES MIL DENTADURAS salidas todas del taller de mi casa que desde 24 años tengo abierto en esta de Figueras suministradas al uso general de mi numerosa clientela y por las que espero continuar mereciendo la confianza del público en general. Dientes desde 10 á 20 pesetas una. Dentaduras enteras desde 100 á 500. Aparato s para rectificar la direccion de los dientes viciados y movedizos y para la restauracion de alta profes dental.